

Jahresbericht 2021 – Zusammenfassung

Das Wichtigste in Kürze aus dem Jahresbericht 2021 von Baden Regio, Gemeinden Region Baden-Wettingen:

- Die 2020 vom Vorstand einstimmig beschlossene Regionale Entwicklungsstrategie (RES) wurde in Bezug auf die Umsetzung konkretisiert. Die Schlüsselmassnahmen wurden im Arbeitsprogramm teils aufgeteilt und nach Priorität gegliedert. Einzelne Massnahmen stehen in gegenseitiger Abhängigkeit oder setzen die Umsetzung anderer Massnahmen voraus. In einigen Bereichen konnten Arbeiten bereits angegangen oder vorbereitet werden.
- Das Berichtsjahr stand im Fokus der Planung und Vorbereitung des Jubiläums 75 Jahre Regionalplanung Baden Regio im 2022. Das Jahr soll genutzt werden, um Regionalplanung verständlich zu machen und Zusammenhänge aufzuzeigen. Themen der RES werden veranschaulicht. Die Aktivitäten sind darauf ausgerichtet, Gemeinden und Region einen Mehrwert zu bringen.
- Der erarbeitete Handlungsleitfaden regionales Siedlungsgebietsmanagement legt die Kriterien fest, um einer Gemeinde den Bezug von zusätzlichen Siedlungsflächen zuzugestehen. Unter anderem bietet er das formelle Erfordernis für einen allfälligen Antrag an den Kanton zum Erhalt von Siedlungsflächen, welche im kantonalen Richtplan noch nicht verortet sind.
- Das Ergebnis der öffentlichen Anhörung für den Richtplaneintrag einer Aushubdeponie im Steindler in Würenlos war vernichtend, weshalb von der Betreibergesellschaft ein Mediationsverfahren mit allen Beteiligten angestrebt wurde. Einige Beteiligte verweigerten aber das Gespräch und verunmöglichten damit eine demokratiebasierte Auseinandersetzung und Meinungsbildung.
- Schneisingen trat per Ende Berichtsjahr aus Baden Regio aus, was eine formelle Satzungsanpassung erforderlich machte.

Fislisbach, 1. März 2022